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Chères concitoyennes, chers concitoyens, 

 

Comme chaque année à cette période, la sortie du journal municipal nous offre l’occasion 

de vous donner diverses informations concernant la vie de notre commune. 

 

Après des inondations à répétition et un printemps très humide, l'été semble enfin faire son 

entrée. Nous avons tous souffert des caprices du temps, mais nous pouvons désormais 

espérer des jours plus ensoleillés et propices aux activités extérieures. 

Notre pays traverse actuellement des périodes d'instabilités politiques. Cependant, il est 

crucial de rester optimiste et de croire en l'avenir. Les Jeux Olympiques, qui se dérouleront 

prochainement en France, sont une opportunité extraordinaire pour mettre notre pays sous 

les feux des projecteurs mondiaux. Cet événement sera l'occasion de célébrer nos talents et 

notre diversité, tout en renforçant notre cohésion nationale. 

 

Dans notre commune de Courcoury, nous continuons à avancer malgré des défis, 

économiques, politiques, environnementaux, climatiques etc... Les projets définis par les 

élus et votés au budget se poursuivent, et nous restons déterminés à améliorer notre cadre 

de vie. Toutefois, nous devons reconnaître que le contexte économique est peu favorable et 

que nous sommes contraints à faire face à des dépenses d’énergie importantes. Malgré tout, 

cette année encore, les élus n’ont pas souhaité augmenter les taux d’imposition 

communaux. 

 

Les effectifs de notre école demeurent toujours une source d'inquiétude. Nous avons 

récemment perdu un poste d'enseignant sur le RPI Courcoury-Les Gonds, ce qui affecte 

directement le fonctionnement de nos écoles. Nous continuons de travailler en étroite 

collaboration avec les autorités compétentes pour trouver des solutions et garantir une 

éducation de qualité à nos jeunes, n’hésitez pas à inscrire vos enfants à notre école, une école 

de qualité, du bien vivre ensemble. 

 

Malgré ces défis, nous avons de nombreuses raisons de nous réjouir. Les festivités de juillet 

et août approchent à grands pas, et je vous invite chaleureusement à 

y participer. Ces événements, organisés par nos associations 

courcouroises et bien sûr les bénévoles, sont une belle occasion de 

renforcer les liens intergénérationnels et de célébrer ensemble 

notre belle commune. 

 

Restons solidaires et optimistes pour un avenir meilleur. 

 

 

L’équipe municipale, le Conseil Municipal des Jeunes et le 

personnel communal se joignent à moi pour vous souhaiter de 

bonnes vacances et un très bel été. 
 
 

  

Le Maire, 

Eric BIGOT 
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MEMO UTILE 

  

En cas d’urgence : 
 

Mairie : 05 46 93 18 23 
 

Le Maire : 06 13 47 56 31 

Heures d’ouverture 

de la Mairie : 
 

Lundi : 08h00 – 12h00 
 

Mardi : 13h30 – 18h30 
 

Mercredi : 08h00 – 12h00 
 

Vendredi : 08h00 – 12h00 
 

Samedi : 10h00 – 12h00 

Contacter la Mairie : 
 

Téléphone : 05 46 93 18 23 
 

Courriel : mairie@courcoury.fr 
 

Site Internet : www.ville-courcoury.fr 
Pour la version mobile de notre site, scannez avec votre Smartphone le QR-Code ci-dessous : 

 

 

Permanence des Élus : 

Lundi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Kim BARON-BRUMAUD, 3ème Adjointe 

 

Mardi 14 h 00 – 18 h 30, sur rendez-vous : 

Françoise BARBAUD, 2ème Adjointe 

 

Mercredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Christian ROBERT, 4ème Adjoint 

 

Vendredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Jean-Michel MELLIER, 1er Adjoint 

 

Samedi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Eric BIGOT, Maire 

 

Permanence des Conseillers Départementaux 

Mme Sylvie MERCIER  

et M. Alexandre GRENOT 

le premier mercredi de chaque mois  

à l’annexe du Conseil Départemental à Saintes 

Permanence de l’Assistante Sociale : 
 

Uniquement sur rendez-vous 

Annexe du Conseil Départemental Saintes 

Tél : 05.46.97.54.29 
 

Liste des Assistantes Maternelles Agréées  
 

 

Laurence BALCEREK 
2a rue de la Passée, Chez Deschamps 

 05.46.74.63.26 / 06.88.62.17.89 

 
Céline DEBAUD 

3 Rue des Obiers, Le Bourg 

06.12.83.69.15 
 

Carole FAVEAU 

7 rue de Corcosse, Chez Fruger 

05.46.91.15.12 / 06.63.84.23.75 
 

 

 

Horaires de la bibliothèque 

(Sauf Jours Fériés) : 
Les mercredis de 16H00 à 18H00 

Les vendredis de 17H00 à 19H00 

 Les samedis de 10H00 à 12H00 
 

mailto:mairie@courcoury.fr
http://www.ville-courcoury.fr/
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Séance du 20 décembre 2023 
 

Subvention association 

(Les élus faisant partie du bureau de l’association concernée par 

l’attribution d’une subvention, sont exclus du vote de cette subvention, 

par conséquent, ils ne sont pas comptabilisés dans le résultat de 

chaque vote) 

Corcosse Amitié : 76.43€ pour la Semaine Bleue  

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, autorise le Maire à 

procéder au versement de cette subvention. Pour, 13 Abstention, 1   

 

Délibération donnant mandat au Centre de gestion de la 

Charente-Maritime pour négocier un accord avec les 

organisations syndicales représentatives et lancer la procédure 

de marché public ayant pour objet de conclure une convention 

de participation dans le domaine de la prévoyance 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité 

de se joindre à la convention de participation pour lancer la procédure 

de marché public nécessaire à sa conclusion et pour négocier un 

accord avec les organisations syndicales représentatives. 

  

Visite du Conseil Municipal des Jeunes et du Conseil Municipal 

à l’Assemblée Nationale et au Sénat 

Dans le cadre des projets du Conseil Municipal des jeunes (CMJ), une 

visite de l’Assemblée Nationale est prévue sur invitation de M. Jean -

Philippe Ardouin, député de la 3e circonscription de la Charente-

Maritime, et Mme Corinne Imbert, sénatrice, pour la visite du Sénat. 

Les objectifs de ces visites sont les suivants :  

-   Développement de la citoyenneté  

- Découverte des institutions de la République et de leur 

fonctionnement  

-   Découverte du rôle des députés et du fonctionnement législatif 

-   Découverte du rôle des Sénateurs 

Cette sortie est prévue le 28 février 2024. Pour à l’unanimité  

  

Questions diverses 

- Point sur les inondations qui ont impacté la commune : 

déclenchement du plan de sauvegarde le jeudi 14 décembre – 

réactivité de sa mise en place grâce à l’expérience de 2021- mise en 

place de la navette « ferry-tracteur » pour entrer et sortir de la 

commune le vendredi 15 décembre à partir de 18h - présence de la 

préfecture, sous-préfecture, pompiers – manifestation de solidarité 

des communes environnantes (Thénac et Montils ont proposé de 

mettre chacun un agent à disposition) – le Maire a été en 

communication régulière avec le maire de Saintes (cellule de crise). 

-  Au niveau du RPI : les écoles se sont organisées pour accueillir les 

enfants de chaque commune et les répartir dans les classes pour 

éviter les déplacements.  

-  Un dossier de reconnaissance de catastrophe naturelle a été 

déposé en préfecture. 

Séance du 15 février 2024 
 

Demande de subvention au Conseil Départemental ;  

« Mieux vivre ensemble » Visite du Conseil Municipal des 

Jeunes à l’Assemblée Nationale et au Sénat  

Le Conseil Municipal approuve à l’unanimité la demande de 

subvention « Mieux vivre Ensemble » au Conseil Départemental de la 

Charente-Maritime. 

 

Demande de subvention DETR et CD 17  

Changements des ouvrants – bâtiments communaux 

Les bâtiments communaux concernés sont la Mairie et la Salle des 

Fêtes situés dans le bourg de la commune. Aucun ouvrant n’a jamais 

été changé et l’état délabré demande une action urgente de 

remplacement. Cette opération se déroulera sur l’année 2024.  

Les fenêtres seront optimum au niveau thermique et acoustique afin 

de répondre aux exigences. Ce changement apportera un aspect 

esthétique.  

Le Maire propose de solliciter les services du Conseil Départemental 

de la Charente-Maritime afin de contribuer aux charges liées à ces 

travaux, dont le plan de financement se présente à ce jour comme 

suit :     Montant total du projet : 92 361€ HT  

            Sollicitation : Etat - DETR : 40% soit 36 944.50€  

            Sollicitation CD 17 - 30% soit 27 708.35€   

            Autofinancement : 27 708.15€  

Le Conseil Municipal autorise à l’unanimité le Maire à demander cette 

aide financière et à signer tous les documents qui s’y rattachent.  

 

Prime exceptionnelle de pouvoir d’achat 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à l’unanimité :  

- d’instaurer la prime de pouvoir d’achat exceptionnelle 

- d’autoriser le Maire à fixer par arrêté individuel le montant de la prime 

de pouvoir d’achat exceptionnelle versée aux agents concernés dans 

le respect des dispositions réglementaires  

- de prévoir et d’inscrire les crédits correspondants au budget  

 

Redevance d’occupation du domaine public 

  Le Conseil Municipal décide à l’unanimité du tarif d’occupation du 

domaine public par des commerçants non sédentaires comme 

présenté et applicable au 01/03/2024.  

- Prix au mètre linéaire sans électricité pour 5 h de stationnement 1 

fois par semaine   

- Abonnement annuel : 2€/ml soit 120€/an  

 

Zones d’accélération des énergies renouvelables 

Le Conseil Municipal, après avoir entendu l’exposé du Maire et après 

en avoir délibéré, identifie les zones d’accélération pour l’implantation 

d’installations terrestres de production d’énergies renouvelables sur 

la ou les cartes annexées à la présente décision.  

12 pour et 1 abstention 

 

Adhésion au contrat groupe d’assurance statutaire 

du centre de gestion 

 Le Conseil Municipal autorise à l’unanimité le Maire à signer tous les 

documents concernant ce dossier.  

 

Transfert au SDEER de la compétence 

« infrastructure de recharge de véhicules électriques IRVE » 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à l’unanimité :  

 

 

 

 

 
 

RÉSUMÉ DES COMPTE-RENDUS DE LA RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

 

 
RAPPEL IMPORTANT : Le compte-rendu intégral de chaque Conseil Municipal reste affiché 
pendant un mois dans le panneau extérieur (place de Pampilhosa).  

Il est consultable à la Mairie aux heures d’ouverture et sur le site internet :  
www.ville-courcoury.fr 

http://www.ville-courcoury.fr/
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- De transférer au SDEER la compétence optionnelle « infrastructures 

de recharge de véhicules électriques » pour la mise en place d’un 

service comprenant la création, l’entretien et l’exploitation de telles 

infrastructures, l’exploitation pouvant comprendre l’achat d’électricité.  

- De donner mandat à M. le Maire pour signer tout acte administratif 

ou comptable nécessaire à l’exécution de ce transfert.  

  

Questions diverses 

- Effectifs rentrée scolaire 2024 : 173 élèves   

- Le Maire porte à connaissance l’arrêté du 18 janvier 2024 portant 

reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle suite aux dernières 

inondations  

- Le Maire informe d’un nouvel appel à projet CDA « animation 

touristique à rayonnement intercommunal contribuant à l’attractivité et 

au développement touristique du territoire » - Communes et 

associations - dossier de subvention à monter pour la fête de l’Oie 

organisée par la Cour’Oie  

- Le Maire informe que la commune est malheureusement colonisée 

par le Moustique tigre, de ce fait elle est intégrée dans le réseau des 

communes concernées, animé par M. le Préfet et l’ARS. Un « référent 

Moustique » doit être désigné pour l’ARS : Sylvie Dantec et Jimmy 

Voisin se sont proposés pour coordonner la mise en œuvre des 

mesures préventives en lien avec les autorités des autres communes. 

 

Séance du 4 juin 2024 
  

Sollicitation des fonds de dotation de solidarité en faveur de 
l’équipement des collectivités territoriales touchées par des 

événements climatiques ou géologiques : inondations 
décembre 2023 et février 2024. 

 Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal approuve à l’unanimité 

le projet d’investissement et le plan de financement prévisionnel et 
autorise le Maire à signer tous les documents relatifs à cette affaire.  
 

Affiliation du Syndicat mixte pour le schéma de Cohérence 
Territoriale SCoT La Rochelle Aunis au Centre de Gestion de la 

Fonction Publique Territoriale de Charente-Maritime. 

Sur proposition de M. le Maire, le Conseil Municipal décide à 
l’unanimité d’émettre un avis favorable.  

 
Subventions aux associations 2024 

Les élus faisant partie du bureau d'une association concernée par 

l’attribution d’une subvention, sont exclus du vote de cette subvention, 
par conséquent, ils ne sont pas comptabilisés dans le résultat de 
chaque vote 

Monsieur le Maire propose aux membres du Conseil une répartition 
des subventions versées aux associations, comme suit :   
 

• Cuisines et Partages : 300€   Pour à l’unanimité.  
• Corcosse Amitié : 800€ et 210 € pour les animations sur la Flow Vélo 
Pour à l’unanimité.    

• Association des Parents d’Elèves Courcoury/Les Gonds : 500€ Pour 
à l’unanimité.   
• Coopérative Scolaire :  250€ Pour à l’unanimité.  

• La Pibole Saintongeaise : 750€ et 140€ pour les animations sur la 
Flow Vélo Pour à l’unanimité.  
• L’Amicale des lecteurs de la Bibliothèque de Courcoury : 700 € et 

140 € pour les animations sur la Flow Vélo Pour à l’unanimité.  
• La Cour’Oie : 2 200€ Pour à l’unanimité.  
• Les Pêcheurs d’anguilles de la Seugne : 60€ Pour à l’unanimité.  

• La Société des Fêtes de Courcoury : 400€ Pour à l’unanimité.  
• Union de la Charente-Maritime des délégués départementaux de 
l’éducation Nationale : 100€ Pour à l’unanimité.   

• Les Anciens Combattants Saintais : 150€ Pour à l’unanimité. 
   

Questions diverses 

- Le Maire informe que le Recensement de la population aura lieu du 
16 janvier au 15 février 2025  
- Françoise Barbaud, adjointe au Maire, informe que suite au dernier 

conseil d’école, que les effectifs sont moyens cette année et des 
inquiétudes planent quant à la baisse l’année prochaine. Beaucoup 
d’activités et de sorties ont été programmées pour les élèves de 

l’école de Courcoury, notamment le voyage à vélo.  
- Le Maire informe du départ des deux institutrices de l’école de 
Courcoury, deux nouvelles personnes arriveront le 1er septembre.

 

Point sur les projets réalisés et en cours 

1- BATIMENTS COMMUNAUX   

Salle des Fêtes / Mairie :  
Dans la continuité des démarches entreprises pour la réduction des dépenses énergétiques, les élus 

ont voté le changement des ouvrants pour un montant HT de 92 361€. 

 

Restaurant :   
Les élus ont sollicité le SAS (chantier d’insertion de la Communauté de communes de Saintes) afin 

de réparer la façade du restaurant : coût estimé : 5000.00 € 

 

2- PLUi Plan Local d’Urbanisme Intercommunal Communauté d’Agglomération 
de « SAINTES Grandes Rives, l’Agglo » 

L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal a commencé en 2021. Plus qu’un document 

réglementaire sur la base duquel les permis de construire sont délivrés ou refusés, le PLUi est un 

véritable levier dans différents champs de l’action publique (développement économique, espaces 

agricoles et naturels, habitat, mobilités, stratégie foncière, etc.). 

Vous trouverez dans ce journal quelques informations. 
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3- Plan de Sauvegarde Communal 
Toujours d’actualité et ENCORE PLUS EN SITUATION DE FROID, D’INONDATIONS, DE 

CANICULE, … 

Le Plan de Sauvegarde permet de connaître les besoins en cas d’alerte et de déclenchement de celui-

ci. Le Plan de Sauvegarde définit, sous l’autorité du Maire, l’organisation prévue par la Commune 

pour assurer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population lorsque survient un des 

risques connus sur notre commune (inondations, tempêtes, orages, grêles, canicules...).  

Une réunion sera programmée en OCTOBRE 2024 afin de présenter ce plan et d’actualiser la réserve 

communale. 

Communication PANNEAU POCKET 

Pour avoir les informations importantes de notre commune, INSTALLEZ sur votre téléphone 

portable l’application PANNEAU POCKET Application gratuite 

 
4- Notre école 

• En ce début de juillet doivent commencer les travaux de réfection de la toiture et du sol 

de la classe des CM2. Coût des travaux : 72 161 € HT. 

• Les élus ont délibéré favorablement pour la prise en charge du montant total des frais 

relatifs au transport scolaire dans le cadre du RPI Courcoury-Les Gonds. 
   

5- Travaux voirie communale 
Le PATA (pansements sur la voirie) d’un montant de 8 000 € TTC 

sera appliqué prochainement. 

 
6-  Mise en place des espaces jeux 

Le Conseil Municipal des Jeunes avait souhaité la mise en place de 

nouveaux jeux et le remplacement de certains. Le montage et le sol 

sécurisé sont terminés. 

 

     7-    Environnement / Cadre de vie  
• Un clin d’œil pour un évènement exceptionnel les JEUX 

OLYMPIQUES  

• Suite aux derniers coups de vent, la Flow-Vélo et 

certains chemins communaux sont impraticables.  

La remise en état est en cours.  
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Résultat des élections européennes 
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Ils ont voté pour la première fois : 

 

 
M.DANTEC Kenan  

(entouré de ses parents) 
 

 
M. NÜBOLD Ingmar Hugo 

 
M.CAPPELLE Hugo  

(entouré de ses parents) 

 
Mme GELIN Lily-Rose 

 
Mme PAILLOU-BIROT Jade 

 
Mme BRUMAUD Hanaé 

 

Le Dépouillement : 
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 L’OIE FURETEUSE DE COURCOURY… 
 
Ainsi, durant chaque semestre, elle va se promener, observer, réfléchir, tirer des 
conclusions et résumer ses aventures au sein de notre commune. 
 
 

1/ CALENDRIER :  

JANVIER : Les fêtes ont pu se dérouler normalement, le Covid rode toujours, mais on a appris à vivre 
avec… Enfin la pluie semble cesser un peu, la seconde crue est donc écartée. La cérémonie des vœux 
a eu lieu, occasion de mettre à l’honneur tous ceux qui ont œuvré lors des inondations. Un après-
midi marqué par un record de participation, c’est encourageant. C’est la douceur qui s’installe à 
présent, et malgré quelques gelées, la nature reprend déjà ses droits, les arbres bourgeonnent, au 
risque de le payer très vite hélas… 

FEVRIER : La pluie a fait un retour en force, après la seconde montée des eaux descendue trop 
rapidement selon certaines personnes habituées à ce genre de phénomène, il se pourrait hélas que 
l’on se retrouve à nouveau pris au piège. Le vent souffle de plus en plus dans notre région, et l’on 
frôle souvent des catastrophes. Les Assemblées Générales des diverses associations ont lieu tour à 
tour, et certains Présidents changent, un vent de nouveauté toujours intéressant en termes de 
projets ? A voir… 

MARS : Il s’en est fallu de peu que nous ne soyons à nouveau isolés par les eaux. La pluie a cessé un 
temps de tomber, quelques semaines de soleil ont fait du bien. Hélas pour peu de temps car le mois 
de mars finit bien mal entre pluie, grêle et vent. 

AVRIL : Un mois qui débute sous le soleil, on frôle même les 30 degrés durant 2 jours, et là, une chute 
de 15 degrés d’un coup. Très difficile à supporter. Ensuite la pluie, le froid, des gelées sont apparues 
dans certaines régions, au grand désespoir de certains maraichers et vignerons. Chauffage de 
rigueur et ensuite pluies diluviennes qui encore une fois, ont causé des catastrophes, inondations, 
éboulements, routes détruites. Il semblerait que cela puisse être notre avenir… 

MAI : Le mois commence comme le précédent a fini, mauvais temps incessant. La vie continue malgré 
tout, le brin d’Aillet est venu réchauffer les cœurs, le troc-plantes organisé à la Bibliothèque a donné 
l’envie de jardiner. Cérémonie du 8 Mai organisée par la Mairie, repas des voisins du bourg, ce genre 
d’évènements qui font du bien au moral. Après le froid, les températures semblent vouloir enfin 
monter un peu. Après un nouvel épisode de pluies torrentielles, nous constatons une 5ème montée 
des eaux… Certains riverains plus à même de constater parlent d’une 7ème, année record !!! 

JUIN : Divers évènements viennent égayer le quotidien, un anniversaire important, les 40 ans du Club 
Corcosse, le pot de départ de notre Facteur, tellement dévoué…. Ce mois de juin a vu aussi arriver les 
élections Européennes, du changement pour notre pays, dans un monde en conflits…Le beau temps 
semble plus ou moins vouloir s’installer enfin, espérons au moins un bel été… 

 2/ PENSEES :  

Décidément, la Flow-Vélo est un trésor de découvertes, toutes saisons confondues. C’est encore ce 
qu’a constaté notre volatile en se promenant avec son chien. Elle a en effet observé un phénomène 
amusant, malgré un contexte qui lui l’était moins… L’eau étant montée à cause des pluies au niveau 
du chemin, sans l’inonder, faisait d’un côté apparaître comme un lac, ce qui est habituel en pareil 
cas. Ce qui a fait sourire l’oie, est que du fait d’un vent relativement fort soufflant dans le sens venant 
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vers le chemin, provoquait à chaque bourrasque des mouvements d’eau, tout comme s’il s’agissait 
de vagues, la mer à Courcoury !!! Tout un spectacle. 

Toujours le long de cette Flow-Vélo, entre les troncs 
d’arbres énormes déplacés par les eaux, qui en plus 
servent de messageries peintes diverses, un matin, l’oie 
a eu l’occasion d’entendre un chant mélodieux, qu’elle 
n’entendait plus depuis des années hélas, sécheresse 
oblige. Dans ces fameux lacs provoqués par toute cette 
eau tombée, un concert superbe de grenouilles et 
crapauds, saison des amours surement, mais tellement 
beau à entendre à nouveau. 

Le volatile est encore en colère, surtout lorsqu’elle constate que l’on a 
beau installer des plots verts pour délimiter un parking ou interdire de 
stationner à certains endroits, non seulement l’un est tordu par une 
voiture, à peine installé, mais qu’à un autre endroit, ne pouvant 
stationner, un petit malin a roulé sur la pelouse avec sa remorque, 
l’abîmant bien sûr, tout ceci pour contourner les plots, navrant… 

Dans la même série, c’est écœurée, que l’oie a découvert, encore une 
fois le long de la Flow-Vélo, deux tas d’excréments, fais par l’homme, 
si l’on en juge par les paquets de sopalin maculés à coté à chaque fois. 
Une image vraiment appétissante pour nos touristes de passage. Le 
volatile n’a pas jugé agréable de faire des photos pour les exposer dans 
ce journal, il s’est contenté de ramasser, hélas, et remercie vraiment le 

bon goût de ceux qui ont fait ce cadeau… 

Décidément, cette Flow-Vélo est à elle seule une source 
d’activités plus ou moins louables et perpétuelles !! 
Quelle n’a pas été la surprise d’un promeneur de 
découvrir un matin, en bas des Prades, en plein virage, 2 
cocktails molotov éclatés en plein milieu de la voie. Ils 
ont été bien sûr tout de suite enlevés avant qu’un pauvre 
chien ne se déchire une patte ou qu’un promeneur à vélo 
n’éclate un pneu… Bien sûr, la gendarmerie a été mise 
au courant. Cela n’a pas empêché peu de temps après 
certains plaisantins de faire un feu de bois en plein 
milieu du chemin, jusqu’où iront-ils ? 

Autre constatation après tous ces abats d’eau, on a pu voir 
une prolifération massive, ou plutôt des milliers d’écrevisses 
de Louisiane, d’une part un peu partout sur les routes, et en 
énormes quantités dans les bras d’eau le long du chemin 
descendant au Bac. Il n’en n’avait pas été vu autant depuis 
bien longtemps. 

                                          

L’oie fureteuse de Courcoury  
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Le Mot des Conseillers Départementaux 
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DECOUVERTE DE GATE-BOURSE 

 
Niché au milieu de vastes pâturages, le village de Gâte-Bourse (aussi orthographié Gatebourse) compte une 
dizaine de maisons d’habitation. Belles demeures saintongeaises voisinent avec de plus modestes résidences. 
 
 
Dès l’arrivée, on découvre sur la gauche, le moulin à eau de 
Gâte-Bourse établi sur un bras de la Seugne... Ce moulin 
pourrait dater du 16ème ou 17èmesiècle. Au fil du temps, le 
moulin à blé a changé de multiples fois de propriétaires et est 
devenu maison d’habitation. Avec un peu d’attention, on peut 
reconnaître les différents matériaux : pierres de taille, 
moellons qui composent la maçonnerie. En raison de sa 
situation, les hivers pluvieux suscitent des inquiétudes et le 
couple qui y demeure depuis 1982 reste vigilant.  
     
 

 
 

 
En parcourant le village, on peut noter une modeste maison saintongeaise avec ses toits à cochons,  noyée dans 
une envahissante bambouseraie. A la suite d’une donation, Il y a quelque 20  années, la commune de Courcoury 
s’était vue dotée de cette bâtisse au  milieu du village. Style authentique de maison à étage pleine des charmes 
qui en a conservé tous les éléments : cheminée, moulin à huile ….Plusieurs projets avaient, été envisagés. Hélas , 
la réélectrification et l’assainissement  obligent à revoir les projets éventuels.  
 
 

Les éleveurs bovins et ovins en saison normale  
peuvent bénéficier de la richesse des pâturages 
nourris par ces terres de marais. Hélas, les 
dérèglements climatiques de ces dernières 
années sont maintenant la cause de graves 
problèmes qu’il faut pouvoir anticiper et 
maîtriser. 
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BONJOUR, SAINTONGE ! (Dédite aux Prisonniers de Guerre de Saintonge) 

 
Au vent des souvenirs ce soir j'ai fait un rêve  

Et j'ai vu refleurir, sortant d'un vieux coffret  

En une heure charmante autant qu'elle fut brève 

Le rappel d'un passé que mon pays m'offrait. 

Et j'ai vu défiler ainsi que dans un songe, 

Les yeux à demi-clos pour voir avec le cœur  

Ce pays merveilleux qu'on nomme la Saintonge 

Gâté par la nature et combien séducteur ! 

C'est le pays joyeux où la grive d'automne 

Se grise de fruits d'or parmi les pampres roux. 

Où le gai vendangeur sous la hotte chantonne 

A l'appel des « coupeurs » qui boivent le vin doux ; 

C'est la Seugne dolante au long cours qui serpente 

Et coule lentement au pied d'un vieux Donjon  

Et c'est aussi, là-bas, le doux fleuve Charente  

Cette écharpe d'argent du beau pays Santon ; 

Puis les murs écroulés d'où l'on voyait, des Stalles,  

Les gladiateurs casqués en le cirque Romain  

Où le vaincu tombé attendait des Vestales  

La grâce ou bien la mort d'un signe de leur main ! 

C'est T'ile d'Oléron, c'est l'ile lumineuse 

Où le mimosa d'or fleurit malgré l'hiver 

Auprès des maisons blanches.... C'est la grande charmeuse 

Où Loti, éternel voyageur de la mer 

Oubliant pour toujours « Madame Crysantème » 

Chantre de « Ramuntcho » et chantre du soleil  

Dans l'enclos des aïeux est revenu quand même 

Reposer sous un myrte en un dernier sommeil ! 

C'est Royan qu'une fée surnomma « la coquette » : 

Un écrin entrouvert sur le vaste océan,  

Une vague à Valières... le vol d'une mouette,  

Un coucher de soleil sur le vieux Cordouan ! 

Et c'est aussi la terre à la liqueur divine 

Où croit la Sainte Vigne au pays du Cognac  

Et les hauts sapins verts d'où saigne la résine 

Des gars aux grands bérets des landes de Jonzac ! 

C’est un soir embaumé au bord de la Boutonne 

Qui passe, langoureuse, entre ses peupliers 

Et la Forêt d’Aulnay où quelque piqueur sonne 

Du cor, pour rappeler ses chiens dans les halliers ! 

C’est le cadre enchanteur des rives de l’Antenne : 

Matha et ses lavoirs auprès d’un vieux château 

Où l’on mangeait, grillée à la mode ancienne 

L’anguille des graviers « buffée » par un chapeau ! (1) 
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C’est un conte de fée à l’abri des poternes 

D’un manoir de légende, austère mais charmant, 

Stalactites d’argent suspendues aux cavernes : 

La Roche-Courbon de la Belle au Bois Dormant ! 

C’est Brouage la Morte qui vit une princesse 

Pleurant sur ses remparts un amour infini, 

Dont les Machicoulis ont connu la détresse 

D’un cœur qui fut celui de Marie Mancini ! 

C’est le pays sacré des mangeurs de « chaudrée », 

Des mangeurs de « cagouilles », de « mongettes » aussi, 

Des mangeurs de « gratons » et de la « tantouillée » 

Que les gourmets fervents appellent « gigouri » ! 

C’est le pays béni où l’on sert les saucisses 

Avec l’huitre de « claire » arrosée de vin blanc, 

Marennes réputées qui faites nos délices, 

Huitres de La Tremblade ou bien de Bourcefranc ! 

Je m’arrête… il est un peu trop tard sans doute, 

Je crains qu’en allongeant l’énumération  

Je donnerais ici à plus d’un qui m’écoute 

Des regrets… c’est pourquoi je fais « restriction » ! 

D’ailleurs, chers auditeurs, croyez, quoiqu’il arrive 

Que si ces maigres vers sont sur la fin truqués, 

Vous en éprouverez une joie bien plus vive 

A la pensée qu’ils sont délivrés sans tickets ! 

Les femmes de chez nous en coiffes de dentelles  

Immenses cathédrales tissées en de longs soirs 

Plus fines que ne sont de fines « arantelles » (2) 

Pendant quelques instants vont revenir nous voir ; 

Évoquant devant vous quelques joies éphémères, 

Habillées, comme il sied, à la mode d’antan, 

En les voyant « tourner » les danses des grands-mères 

Vous sourirez à ce rappel du « bon vieux temps » … 

 

Sourire… C’est déjà signe de bonne humeur, 

Qu’importe si la Muse en un méchant poème 

Pour chanter la Saintonge a trahi son auteur : 

Ce soir mon cœur m’a dit de la chanter quand même ! 

 
 

SAINTES, Juin 1942        GOULEBENÉZE 
 
 
 
(1) Dans les foires de Matha autrefois, on vendait des anguilles grillées en plein air sur un feu de 

sarment de vigne et l’on activait la braise en l’éventant avec un grand chapeau. 
 

(2) Toiles d’araignées.  
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LE RETARDATAIRE 

Conte céleste et ... Charentais 

Dit par L'auteur à l'Exposition de Paris, dans la Sarthe, la Mayenne, le Maine-et-Loire, la Haute-Vienne, 

la Dordogne, le Lot-et-Garonne, Ia Gironde, la Vendée, les Deux-Sèvres et les deux Charentes, et à la 

T.S.F. (Poste d’État Bordeaux-La Fayette). 

In jhour, qu'o y avait jholiment d'piaces prr' les 

vouéyajheurs, en Paradis, Saint-Piârre duvrit 

son porteau in p'tit pu larjhe, il outit l' tareuil 

et i décit à son valet: « Jhe troue qu'o y at pas 

grand’monde ithyi ; bientoût, o rest’rat pus 

peursounes, jhe sais fout’ point c’ qui 

beurdassant en bas ; dépeus tous thyiellé 

chanjhement d’ gouvarnement, o n’en at pas 

yièr’ qui montant chez nous ; prr’ in p’tit 

d’mais, serions quasiment chômeursn 

jh’allons ête d’ob’llijhé d’faire ine braderie ! 

O n’en manque pas, peurtant, des pézants dans 

toute la France, dau bon monde qui d’mandant 

pas meûx que d’venit se repouser chez nous ! 

Allez ! Allez ! Envouéyez-m’en in piein 

wagon ! » Et, aussitoût, o n’en arrivit d’ 

peurtout. O y avait… in Auvergnat avec son 

feurmajhe ; in Limoustou avec ses châtagnes : 

in Beurton avec son biniou ; in gâs dau Berry 

avec ine oueille ; o y avait... in Normand avec 

ses poummes ; in gás dau Pouétou avec son 

chabichout ; in Wendyen avec in beut ; in 

Périgord avec ses truffes ; in gâs d'Ajhen avec 

ses peurnes meulées ; in Gascon qui fazait 

peurer sa goule ; in gâs dau Midi qui essamait 

l’ail à plein nez !... Et jhusqu'à in étranjher : in Parisien… mais thyieu-là, il apportait reun ! Brév’te, quant'i 

furant teurtous alignés d'vant l’poreau, Saint-Piârre décit « Sont-i teurtous là ? » 

Et l'valet zi répounit: « O n'en manque in ! » 

« Qu’est-i dont, qu’o répounit Saint-Piârre (qu’était point trop d’ boune himeur),  

qu’est-i dont thyieu gâs qui fait attende les autres ? Est-ou qu’il est en garouajhe dans thyieu qu’endreit, 

qui dit, ou beun qu’il ara-t-attendu l’ deurnier moument prr’ aller chez l’ Parcepteur payer ses 

z’impousitions ? i f’ra pas mal de s’éboujher, c’est qu’éthyi, jhe marchons pas à l’heure ancienne… et dau 

caractère que jh’me queneûs, c’est que jh’ le fout’ris en l’ purgatouère, moué, o s’rait pas long ! Les as-

tu compté coum’ o faut ? » 
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Le vâlet refazit son compte ; prr ‘ pas 

s’tromper, i les peurnit mourça prr’ 

mourça ; i r’counmincit en comptant prr’ la 

quoue et, quant’ o fut finit, i décit 

encouère : « O n’en manque in ! » 

Tout d’in cot, o l’arrivit in’ drôlesse qui 

courait… qui courait… alle était jholie, 

parié, com’tout’ les drôlesses qu’allant en 

Paradis… O l’était ine emplouéyée des 

Postes : « Patron, qu’a décit, le 

vouéyajheur que j’attendons vint d’ son 

pied, qui mettrat-in p’tit mais d’ temps, 

mais qu’il arriv’ ra-t-à l’heure de 

déjhûner ! » 

- « Oh ! beun, qu’o répounit Saint-Piârre, 

jh’ai pas d’ besoin d’ m’émoyer prr’ 

savouèr dour qui d’vint, thyieu gâs qu’est 

pas pressé… baill’ris ma teite à coper qu’o 

l’esr encouère thyieu foutu Chérentais ! 

Dounez-m’ dont ma lonjhe vue que jh’ le 

vouéjhe ! » 

 Il oûtit l’ tapon dau ciel, i mettit soun 

œil au creû d’ la bonde… i vouéyit thyieu 

gâs qu’était assis à thiu piat, entr’ deux 

nuajhes, en train d’ manjher ine goulée ! 

- « Te preisses pas, moun émit, qui li décit, 

veux-tu parier, que si jh’ descends, te fous mon pied au thiu prr’ t’apprend’ à t’éboujher ? faudra-t-ou aller 

qu’rit-in palan, astheure, prr’ vous faire monter en Paradis ? Bande de lambinous… Racedau diâble que 

vous êtes teurtous !... Mais vous chanjh’rez dont jhamais !... Jhamai !... Jhamai !... 

- « Heu ! Tu as d’ la chance, tai, qu’o décit Saint-Piârre, d’ête de toun endreit et d’avouèr ta topette de 

Cougnat dans la poche de ton p’tit jhilet et tes z’huîtres et tes saucisses dans ton bout’llon… auteurment, 

jh’ te foutis dans l’Enfar, moué, prr’ te faire chauffer l’ darrière avec dau grous bois… » 

Et il huchit à la thieuzinière : « Marie, vous mettrez l’pot d’ monjhettes !... Jh’attendons in’ houme 

conséquent ! Si il est en r’tard, o l’est pas d’ sa faute ! O l’est dans son tempérament ! Aneut, le Paradis 

manjh’ra-t-à l’heure ancienne ! » 

GOULEBENEZE ; 1938 

 

« Qui va châp'tit, va loin… » (PROVERBE CHARENTAIS)  
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Histoire d’un enfant de Courcoury né en 1944 
 

 

Je suis né le 21 juin 1944, c’était le bombardement de Saintes, 

nous avons été hébergés chez les grands parents à Courcoury. 

 

C’est peu dire que ma naissance n’était pas programmée. Le 

principal souci de nos mères enceintes est de trouver assez à 

manger pour ne pas nous perdre. Le manque de produits est tel 

que de nombreux coupons de rationnement ne peuvent être 

utilisés. Le marché noir est très développé, et l’on cultive à 

domicile partout où l’on peut. On fait des kilomètres à vélo ou en 

train pour se ravitailler chez des paysans. Le système D permet 

de pallier les manques ; les mères détricotent les vieux pulls pour 

tricoter des brassières et découpent des vieux draps pour 

confectionner des couches. On remplace le café par la chicorée 

ou de l’orge grillée, le sucre par de la saccharine ou de la confiture de raisin, le tabac par des feuilles 

d’eucalyptus… seuls les rutabagas et les topinambours dont nous saurons apprécier les qualités plus tard. 

 

L’accouchement médicalisé est encore très rare : la clinique est réservée aux plus riches, tandis que les 

plus pauvres ou les plus traditionalistes accouchent à la maison. Il existe aussi une certaine méfiance vis-

à-vis de la clinique où l’on a peur d’être moins entouré. On peut également accoucher chez une sage-

femme, où le père est le bienvenu pour qu’il puisse aller chercher des secours si la situation le nécessite. 

 

Bien sûr, à l’époque, on n’explique pas volontiers aux enfants 

comment on fait des bébés, et lorsqu’il en vient un dans la famille, 

on s’arrange, si possible, pour que les frères et sœurs ne perçoivent 

rien des derniers mois de grossesse de leur mère, et encore moins 

de l’accouchement. Nombre d’entre nous ont ainsi été expédiés 

chez leurs grands-parents pour aller s’aérer un peu. La grossesse et 

la naissance sont globalement des sujets tabous, de même que pour 

l’avortement : on critique la mauvaise vie des femmes qui « ont 

fait passer leurs mômes ». 

 

Du reste les fratries ne sont pas si importantes : l’absence des pères, 

faits prisonniers ou enrôlés dans la STO (Service du travail 

obligatoire) pendant la guerre, empêche souvent de fonder une 

grande famille. La confiance dans l’avenir qui règnera pendant les 

Trente Glorieuses et qui permettra le Baby Boum n’est pas encore 

là ; et la méthode Ogino (abstention de tous rapports pendant 

l’ovulation) est très utilisée, mais pas toujours efficace. 

 

M. Jean-Marie Bellamy 
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Dans les milieux modestes, on n’envoie pas de faire-part. L’enfant est présenté directement aux amis et 

aux connaissances. La mère l’amène dans le café du village pour que tous, y compris les frères et sœurs, 

puissent venir le voir ; on peut aussi lui rendre visite à domicile. Mais il est une tradition incontournable 

sur laquelle on ne transige pas : un jour ou l’autre bébé sera posé nu comme un ver sur une douce peau de 

mouton, et la photo sera exhibée devant toute la famille, puis plus tard face à nos joues rougissantes devant 

nos premiers flirts. 

 

L’allaitement est alors considéré comme un devoir incontournable, puisqu’il est bon pour l’enfant et 

permet de l’immuniser. Les femmes qui le refusent sont considérées comme des mauvaises mères ou 

comme des dégénérées, et les préoccupations esthétiques sont très mal vues. Quand la mère ne parvient 

pas à l’alimenter, l’enfant est parfois envoyé en nourrice, même si ce mot signifie déjà « garde d’enfant ». 

Les enfants nourris par la mère nourrice sont alors « frères de lait ». D’autres enfants subissent le même 

sort : ceux des filles-mères, particulièrement montrées du doigt. 

 

Après le 8 Mai 1945, la vie a repris mais c’est une autre et longue histoire. 

 

Ces quelques lignes sont pour rappeler des souvenirs à mes congénères, et faire réfléchir les jeunes qui 

veulent bien prendre le temps de lire.  
 

 
M. Henri BELLAMY 

 
Le pont de Beillant bombardé  
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NOMS DES RUES ET MONUMENTS 

 
• RUE Pierre SCHOEFFER 

Monsieur Schoeffer est né le 22 avril 1903 à Saint-Florentin dans le Cher. Le 6 février 1931, il épouse à 

Courcoury Marie Madeleine Suzanne BISSEUIL. Elu Maire en 1971, il décédera de maladie en 1975. 

Il est inhumé dans le cimetière de Courcoury. 

Diplômé Ingénieur de l’Ecole Centrale des Arts et Manufactures de Paris, il passe par l’Ecole des Elèves 

Officiers de Réserve d’Artillerie de Poitiers. Dans sa carrière professionnelle, il participera à la 

construction de plusieurs barrages. Pendant la Guerre, il sera affecté comme Lieutenant à un Régiment 

d’Artillerie en Tunisie et passera la plus grande partie de sa vie professionnelle en Afrique du Nord. 

Le 26 mai 1971, il est nommé CHEVALIER DE LA LEGION D’HONNEUR.  

 

• SALLE ASSOCIATIVE René GUILLOT  

Monsieur René GUILLOT est né le 24 janvier 1900 au village de Chez Berne et vivra ensuite au village 

de Chez Deschamps dans la rue qui porte son nom. Très fortement enraciné dans sa commune natale il en 

connaîtra tous les marais et nombre de ses œuvres évoquent tous ces lieux. 

Par la suite, il intègre l’Armée, Ecole Militaire annexe de Poitiers, Artillerie Coloniale au Sénégal et sera 

démobilisé en 1940. Rappelé à sa demande, il sera dirigé vers l’Afrique du Nord et après la prise d’un 

Commandement provisoire il sera démobilisé en 1945. Professeur de mathématiques, il passera 25 ans au 

Sénégal. 

Il publiera un grand nombre de romans pour la jeunesse. Surnommé le « Kipling saintongeais » il est le 

fondateur de l’Académie de Saintonge. 

Le 6 mai 1960, il sera promu au grade d’OFFICIER DE LA LEGION D’HONNEUR. 

 

• ESPACE MAGDELEINE HOURS (GROUPE SCOLAIRE/BIBLIOTHEQUE) 

Madame Magdeleine HOURS est née le 5 août 1913 à Paris. Elève du Cours DESIR et de l’Institut des 

HAUTES ETUDES à PARIS.  

En 1970, elle est nommée conservatrice en chef au Musée du Louvre. 

Elle prendra la direction du Laboratoire d’Etudes Scientifiques de la peinture et d’objets d’art et 

d’archéologie du Louvre qu’elle conserve jusqu’en 1982.  

Entre 1945 et 1947, elle mènera 3 campagnes de fouilles à Carthage (Tunisie). 

Dans les années 1965 à 1975 elle entreprend la fouille du tumulus du Terrier de la Fade dont elle est 

propriétaire et acquiert une demeure au Grand Village qui est toujours propriété familiale. En 1987, elle 

publiera Une Vie au Louvre. 

Le 18 novembre 1959 Madame Magdeleine HOURS est nommée CHEVALIER DE LA LEGION 

D’HONNEUR. 

 

• MAISON DE LA SEUGNE PIERRE DUHARD 

Pierre DUHARD est né le 24 décembre 1935 à St-Aigulin. Après une carrière dans le secteur bancaire, il 

découvre Courcoury et s’y installe. Il sera élu Maire et au cours de 3 mandatures il deviendra, entre autres, 

bâtisseur. Il fera l’acquisition de la maison d’habitation de la famille ROULLEAU et y transfèrera la 

Mairie. De même, il installera le restaurant dans la maison de Mimile, cordonnier et facteur.    

Un porche est bâti pour faire communiquer la Mairie et la place de l’Eglise. Dans la foulée, il aura 

l’audace, et avec succès, de créer le lotissement des Obiers tout à côté du Bourg. Conscient de la richesse 

des marais, il convoque les Maires des communes voisines riveraines de la Seugne, crée une association 

Delta Seugne avec le grand et beau projet de La Maison de la Seugne. De fait, dans le même temps, 

l’Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage cherche un local, s’y installe et s’y développe. A 

son départ c’est l’Office Français de la Biodiversité qui s’installe. Ainsi va la vie…  
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Bruits de voisinage 
 

Afin de rappeler que le « Bien vivre ensemble » passe d’abord 

par le respect des autres, « De 22h à 7h, les soirées, les travaux, 

la musique… c’est comme les moustiques, C’EST NUISIBLE ! » 

Ce slogan est un petit clin d’œil qui fait référence aux activités 
bruyantes des beaux jours, qui coïncident aussi avec l’arrivée des 
insectes piqueurs… 
Car le bruit, surtout quand on essaie de dormir, parfois, ça pique ! 
 

Principe 
Pour « Bien vivre ensemble », tes voisins tu respecteras, tes voisins tu préviendras (ou tes voisins tu 

inviteras) ! 
Nul n’a le droit d’importuner ses voisins de jour comme de nuit. 
Les auteurs de bruits dépassant les inconvénients normaux de voisinage peuvent être poursuivis et 
condamnés (contravention) au versement d’une amende et éventuellement de dommages et intérêts. 
La nuit (de 22 heures à 7 heures), il s’agit de tapage nocturne, sanctionné par le code pénal. 
Dans ce cas, il est nécessaire de contacter la Gendarmerie (17). 
 

Origine des bruits de voisinage 
Les bruits de voisinage peuvent avoir plusieurs origines : 

• Le comportement des occupants des logements ou maisons 

• L’insuffisante isolation acoustique du bâtiment 
 

Nature des bruits 
Il s’agit notamment des bruits suivants : 

• Télévision, chaîne hi-fi, conversation bruyante, fête 

• Tondeuses à gazon 

• Appareils électroménagers 

• Aboiements intempestifs et répétés… 
Ces bruits peuvent être gênants et sont considérés comme anormaux quand ils durent longtemps, qu’ils 
sont très forts ou quand ils se répètent fréquemment. 
 

Pour les travaux : 
Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l’aide d’outils ou d’appareils 
susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, tels que tondeuse, 
tronçonneuse, perceuse, raboteuse ou scie mécanique peuvent être effectués : 

• Les jours ouvrables de 8h00 à 20h00 

• Les samedis de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00 

• Les dimanches et jours fériés de 10h00 à 12h00 
 

Pour les fêtes : 
Sur la voie publique et dans les lieux accessibles au public, les musiques foraines sont interdites après 
22h les dimanches, jours fériés et jours ouvrables, et après 23h les samedis et veilles de jours fériés. Des 
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dérogations individuelles ou collectives peuvent être accordées par le Maire de la commune concernée, 
lors de circonstances particulières. 
Les fêtes suivantes font l’objet d’une dérogation permanente : 

• Fête nationale du 14 juillet, 

• Fête de la musique, 

• Fête votive annuelle de la commune concernée, 

• Fête du 31 décembre, 

• Fête du Mardi Gras. 
Chez les particuliers, la règle est de ne pas faire de bruit excessif la nuit, entre 22h et 7h, sinon, il peut 
s’agir de tapage nocturne. 
 

Bref, pour « Bien vivre ensemble »,  

tes voisins tu respecteras, tes voisins tu préviendras ! 

 

 Attention : 

il est interdit de déposer ses déchets de tonte dans les fossés, 
sur le bord des chemins, et dans les sous-bois !!! 

De plus il est recommandé de projeter l’herbe côté propriété 
et pas sur les routes !!! 

 

 

Encore cette année, le Conseil Municipal des Jeunes s’est 

mobilisé et a réfléchi sur un nouveau projet :  

La création d’un musée en plein air  

Vous souhaitez intégrer le Conseil pour contribuer à ce projet et 

proposer vos idées. Vous avez entre 9 ans et 17 ans, nous vous 

attendons avec plaisir. Vous pouvez contacter la Mairie. 
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Le moustique tigre 

Le moustique tigre est implanté de manière définitive et irréversible dans 79 communes dont la 

commune de COURCOURY, qui représentent 60% de la population du département de Charente-

Maritime. 

Un socle réglementaire riche et des compétences réparties ; rôles et missions respectifs : 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

MAIRE 

 

- Lutter contre la nuisance 

- Supprimer les conditions favorables à la prolifération 

des moustiques tigre 

- Se doit d’intervenir chez les propriétaires (pouvoir de 

police) pour éviter toutes conditions favorables à la 

prolifération du moustique-tigre 

Département 

- Opérateur de l’ARS pour la 

démoustication « sanitaire » (marché 

public) 

- Définit des zones de lutte contre les 

nuisances (Loi du 16 décembre 1964) 

Agence Régionale de Santé 

- Surveillance épidémiologique et 

entomologique 

- Actions de lutte antivectorielle (LAV) 
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Photos de vos 2 élus référents : 

  
Sylvie DANTEC   et   Jimmy VOISIN 
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Etat Civil 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

DECES 

 

• Mme ROULET Eliane/Jacqueline 

décédée le 24 janvier 2024 

 

 

• M. HARDY Bernard  

décédé le 07 mars 2024 

NAISSANCES 

 

• Sasha, Constantin VIGNAU 

né le 1er mars 2024 

 

• Malya, Lara, Rose BONNEAU 

née le 11 avril 2024 

 

• Diégo, Faousto AVINIO 

né le 19 avril 2024 

 

MARIAGES 

 
Séverine RENNE 

et Sébastien CODEBECQ  

Le 20 avril 2024 

 

 
Cornelia HOUNKONNOU 

et Louis TACHON 

Le 27 avril 2024 

 

 
Valérie BARBAUD 

et Cyril MONNEAU 

le 24 juin 2024 
  

  

BAPTEME CIVIL 
 

le 22 juin 2024, BERTIN Nalya 
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Repas de Noël 
 

  

  

 

Repas intergénérationnel 
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Vœux 2024 
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Voyage à Paris 28 février 2024  

 

 
 

 

 
 

Le Conseil Municipal des Jeunes s’est réuni pour présenter 

son bilan d’activité devant les représentants de la 

municipalité, de la Communauté d’Agglomération de Saintes 

(CDA) et du Département. Un compte rendu avec, à l’ordre 

du jour, la visite du Sénat et de l’Assemblée Nationale pour 

en connaître le fonctionnement. 

Pour cela, après avoir fait valider leur objectif par leurs pairs, 

ils ont assuré les démarches en se rapprochant de la 

Sénatrice Corinne Imbert puis du Député Jean-Philippe 

Ardouin pour obtenir des invitations. Enfin, ils ont pris attache 

avec les représentants du secteur jeunesse de la CDA dans 

le cadre d’Émancipe et du Département pour obtenir des 

aides financières qui ont couvert leurs propres frais. 

Une épopée qui s’est concrétisée par un voyage en autocar, 

le 28 février 2024, en compagnie des conseillers municipaux, 

des employés communaux, du personnel éducatif et 

périscolaire, soit 40 personnes. 

Arrivés au Sénat, aussi appelé Palais du Luxembourg, ils ont 

été accueillis par l’attachée parlementaire de Corinne Imbert 

avant d’être pris en charge par une guide qui, au cours de la 

visite de l’hémicycle, de la salle des livres d’Or et des 

Mariannes, leur a dévoilé, entre autres, l’histoire des lieux, 

son rôle politique et le cheminement des propositions de lois 

avec l’Assemblée. 

Après la pause au restaurant du Luxembourg, ils ont 

embarqué à bord d’un bateau-mouche pour découvrir 

d’autres monuments parisiens comme la Tour Eiffel, la Statue 

de la Liberté sur l’île aux Cygnes, les musées du Louvre et 

d’Orsay, etc. 

À l’Assemblée Nationale, ils ont été reçus par le Député Jean-

Philippe Ardouin avant que ne commence la visite lors de 

laquelle ils ont pu assister en partie à des débats portant sur 

l’écologie. Et, pour finir la journée, ils sont allés au pied de 

l’Arc de Triomphe pour le ravivage de la flamme où, avec 

d’autres délégations, Victoire et Marius, accompagnés de 

leur Maire, ont déposé une gerbe sur la tombe du Soldat 

Inconnu sous les regards d’André et de Thimoté, les plus 

jeunes porte-drapeaux courcourois. 

M. BERRY 
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8 Mai 2024 
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Fête des voisins dans le Bourg 24 mai 2024 

 

 
 

 

 
 

Cirque à Courcoury 4 & 5 juin 2024 
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La commune a dit au revoir à son facteur 

Dans la soirée du 13 juin, plus de 80 personnes s’étaient retrouvées sur le parvis de la mairie de Courcoury 

pour saluer le départ à la retraite d’Éric Colomine, le facteur le plus dévoué et le plus apprécié du village 

depuis 2010. 

Un hommage appuyé par un discours du maire Eric Bigot au cours duquel des éloges ont été portées à son 

crédit, évoquant sa gentillesse, sa disponibilité et son dévouement qu’il a su partager au cours de ses 

tournées. Notamment lorsqu’il dut colporter le courrier à pied lors du réaménagement du centre bourg ou 

lors des périodes d’inondations mais aussi pour avoir porté assistance à une personne handicapée vivant 

seule ayant chuté au sol, appelant à l’aide. 

Pour Eric Colomine, le meilleur souvenir de son métier de postier reste celui de rendre service aux gens. 

Mais promis juré, il n’oubliera aucun Courcourois et sera bien sur les rangs en cas de nouvelles 

inondations… Aucun habitant ne souhaite avoir à nouveau les pieds dans l’eau, lui a-t-on rétorqué. 

En 1989, la poste fut son premier métier mais sa route était déjà tracée avec un papa et deux oncles facteurs 

et une maman guichetière. Sa grande tournée postale débuta dans la Seine-et-Marne jusqu’en 2001 où 

après avoir fait ses vœux, il est arrivé à Saujon où il exerçait avant d’être déplacé à Saintes en 2004 puis 

de prendre la tournée à Courcoury en 2010. Il sera remplacé par Claudie, une factrice des Gonds.  

Francis BERRY  
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Ecole de Courcoury 
Les CM1/CM2 

 

Les CM1/CM2 sont des CM1 qui sont avec Madame Lefort (maitresse des CM2). Les 5 CM1/CM2 

s’appellent Louka, Gaspard, Emma, Lola et Fantine. Ils viennent dans notre classe le jeudi à 10h45 (après 

la première récréation). Nous faisons Mathador (un concours de Maths) et, le vendredi, ils sont toute la 

journée avec les CM1 de Madame Sandeau. 

Lola et Thimoté 

La sortie à la Rochelle 

 

Nous sommes allés à la Rochelle en train pour visiter l’Aquarium et le Musée Maritime. Arrivés au musée, 

nous avons vu plusieurs bateaux : le France 1 (ancien navire météorologique), le Joshua, l’Angoumois, 

etc... Nous avons dû compléter un petit questionnaire à la fin. Puis, nous avons pique-niqué devant 

l’Aquarium. L’après-midi, nous sommes rentrés dans l’Aquarium. Nous avons commencé par des 

expériences sur les chaines et les réseaux alimentaires, dans une salle de sciences (comme un laboratoire). 

Après, nous avons visité l’aquarium et nous avons vu plein d’animaux marins. Nous avons ensuite pris 

notre goûter, encore devant l’Aquarium. Nous avons ensuite marché près du vieux port et nous avons 

repris le train pour retourner à Saintes. 

Timaë et Neal 

Le parc Mysterra  

 

Lundi 27 mai, nous avons fait une sortie : nous sommes allés au parc Mysterra, à Montendre. Ce parc se 

situe dans la forêt. Le matin, nous avions une carte où il y avait des numéros notés de 31 à 56. Ces chiffres 

étaient aussi notés sur des bornes dans toute la forêt. Quand nous trouvions une borne, nous devions 

poinçonner notre feuille (une pince transperçait notre feuille en faisant des motifs). C’était une course 

d’orientation.  Nous devions aussi trouver des pierres gravées : certaines gravures étaient rouges, d’autres 

étaient bleues. L’après-midi, nous avons fait des labyrinthes. 

Eloïse et Louis 

Les marais 

 

Nous sommes allés dans les marais de Courpignac avec la classe. Deux personnes nous ont parlé du grand 

cycle de l’eau, nous le connaissions. Nous avons séparé la classe en deux groupes. Les intervenants nous 

ont montré des images : de nappes phréatique (conduit d’eau naturel sous terre), des fleuves de France sur 

une carte, etc... Ils nous ont montré des larves de libellules. Nous devions faire une promenade dans les 

marais mais nous n’avons pas pu car il y avait trop d’eau. 

 

Maxen : J’ai bien aimé car j’ai appris des choses que je ne savais pas. J’ai vu des larves de libellules pour 

la première fois. Léonard : Je n’ai pas trop aimé cette sortie car je savais déjà beaucoup de choses et il 

fallait rester debout. En plus, nous n’avons pas pu faire ce qui était prévu. J’ai déjà vu une libellule sortir 

de sa larve. 

Maxen et Léonard 

La Motocross  

J’ai commencé la moto à 3 ans. Mon parrain m’a offert ma première moto pour mon anniversaire  

J’ai essayé et j’ai tout de suite adoré. Au début, je pratiquais dans le jardin et, après, sur les terrains. 

Je me suis ensuite mis à faire des courses : d’abord le championnat de ligue où je termine 1er et après au 

championnat de France où je termine 5ème dans la catégorie sept neuf ans. 

Maintenant je suis dans la catégorie neuf onze ans au championnat de France. Je pars régulièrement dans 

toute la France pour aller sur différents terrains. 

Robin  
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Le vélo  

Les parents qui étaient avec nous pour l’activité sont Antoine (le père de Gabin) et Krystel (la mère de 

Gaéthane) et bien sûr la maitresse. Nous étions répartis en trois groupes pour différents ateliers : lâcher 

une main, rouler en danseuse, freiner avant une ligne, faire un slalom, … L’association « Saintes à vélo » 

est venue à l’école avec des mécaniciens bénévoles et ils ont vérifié tous nos vélos. 

Lucas et Gabin 

L’usine de potabilité de Diconche 

 

Le matin, nous avons pris le bus à 9h00 pour aller à l’usine. En arrivant, nous avons rencontré Peggy et 

Jérôme. Peggy travaille à Eau 17 et Jérôme à Agur. Il y avait deux groupes : pendant qu’un groupe visitait 

l’usine avec Jérôme, l’autre était avec Peggy pour voir combien d’eau nous utilisons au quotidien. Puis, 

nous avons inversé les activités.  Puis, nous sommes repartis en bus à 11h00. Nous avons adoré cette sortie 

mardi 11 juin 2024.  

Ambre et Flora 

Le cross 

 

Une ou plusieurs fois par semaine, nous faisons du sport (EPS) pour nous entrainer à un cross qui aura 

lieu en fin d’année (le 18 juin). Le cross consiste à courir pendant un certain temps (5 à 20 min).  Une fois 

le cross terminé, nous recevons une médaille chacun. Chaque classe fait cette activité (petite section, 

moyenne, grande section, cp, ce1, ce2, cm1, cm2). La plupart des élèves aiment le cross, mais certains ne 

l’aiment pas car ils trouvent ça épuisant. 

Elouane et Estéban 

 

La Bibliothèque 

 

Mathador 

Chaque jeudi, nous faisons un Mathador (tous les élèves de cm1). C’est un jeu de calcul. Il y a 5 nombres 

que nous pouvons utiliser pour atteindre un nombre cible. Le but est d’avoir le plus de points possibles. 

Notre classe a participé au concours Mathador 2024.  Parfois, c’était difficile mais, une fois, j’ai réussi à 

obtenir 10 points. 

Emilien 

 

Nous avons terminé 26ème sur 41 classes de l’académie de Poitiers pour la catégorie cycle 3 (CM1, CM2, 

6ème). En France, plus de 2000 classes participent. 

Maîtresse 

Le Mathador 

La maitresse nous distribue une feuille pour le Mathador et nous indique le nombre qu’on doit trouver. 

Nous avons 4 minutes pour trouver un Mathador. Chaque calcul rapporte des points : une addition ou 

une multiplication, c’est 1 point ; une soustraction, c’est 2 points et une division, c’est 3 points. Si nous 

trouvons le nombre en utilisant les 4 opérations ( +, - , ×,:), nous obtenons 18 points. Je trouve que, pour 

faire un Mathador, c’est difficile. 

Laly  

 

Après les vacances de Toussaint, je suis arrivé de région parisienne dans cette école. Dans notre jardinière, 

il y a des fraisiers. Aujourd’hui, on a goûté un morceau de fraise chacun. La cantine et la récréation me 

plaisent car on peut s’amuser. Les camarades de classe sont gentils et la maîtresse aussi. 

Ethan 

 

Le 18 janvier, nous sommes allés au Gallia. Nous nous sommes installés devant la scène. La salle s’est 

éteinte d’un coup, le spectacle a commencé. Un loup s’est mis à hurler (c’était un homme déguisé en 

loup). Ensuite, une femme s’est réveillée, elle avait eu un petit cadeau. 

Lilou et Thomas 
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Le théâtre à l’école 

A l’école, on apprend des textes de Bernard Friot, par exemple : Façon de parler, histoires élégrammes, 

asticots, … Ce sont des nouvelles. Nous sommes répartis en groupes et nous présenterons nos textes aux 

CM2. 

Aezio et Gabriel 

 

Un jeudi de chaque mois, nous allons à la Bibliothèque à côté de l’école, pour emprunter et rapporter les 

livres que nous avons pris (et si on l’oublie, on le rapporte le lendemain à l’école). 

Dans la bibliothèque, il y a des romans, des BD, des mangas, des livres de construction et des livres 

pour les petits. 

 

Théo : J’adore aller à la bibliothèque, il y a plein de livres.  

 

Gaéthane : J’adore la lecture donc j’adore les bibliothèques et surtout celle-là car j’aime les personnes 

qui s’en occupent.  

 

Théo et Gaéthane 

 
 

La sortie au parc Mysterra de Montendre 

 

Le lundi 27 mai, pour aller à l’école, nous 

avons pris le bus comme d’habitude mais 

ensuite, nous avons pris un bus pour nous 

rendre au parc Mysterra. Avec une guide, 

nous avons mimé des animaux. Ensuite, 

nous avons fait des enquêtes dans la forêt 

et aussi parcouru des labyrinthes. En 

revenant, nous avons pris le goûter avant 

de repartir pour Courcoury. C’était une 

grande et belle journée. 

Emma, Fantine et Lola 

La sortie à La Rochelle 

Le 30 avril, nous avons pris le train pour aller à La Rochelle. C’était la première fois pour certains élèves. 

Nous avons discuté avec le contrôleur qui nous a parlé de son métier. Nous sommes passés à côté d’un 

écoquartier. Nous l’avons reconnu car nous avions travaillé en géographie sur ce type de quartier. 
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Nous avons aussi vu un passage piéton LGBT. Nous avons continué à marcher jusqu’au 

bunker du commandant de la base sous-marine allemande pendant la Seconde Guerre 

Mondiale. Nous, nous étions restés sur le Mur de l’Atlantique et pensions aller visiter un 

bunker sur la plage. Quelle surprise de le découvrir en pleine ville. A l’intérieur, nous avons 

découvert plein de vrais objets et nous avions un questionnaire. Nous devions trouver les 

réponses dans les salles.  Nous nous sommes ensuite dirigés vers la plage car il faisait beau 

pour y pique-niquer.  Ensuite nous avons vu un bateau qui nettoyait le fond du port en 

sortant la vase. Après un temps de jeux, nous avons marché jusqu’à l’Aquarium. Nous 

avons vu beaucoup de poissons, de méduses, de requins, de crustacés, etc... Pour finir, nous 

avons participé à un atelier sur « Manger ou être mangé ». Nous avons dû choisir deux animaux et supposer qui 

allait manger qui. Cela faisait bizarre mais cela respectait la chaine alimentaire. Dans le train le soir, il y avait plus 

de monde que le matin. 

Louka, Olivia et Pierre 

La classe découverte « Patrimoine à vélo » 

Les préparatifs : 

La maitresse avait d’abord vérifié si tout était possible. Nous, nous avons dû finaliser le dossier en appelant chaque 

site : les campings pour la nuit, les restaurants pour les repas, les mairies sur notre trajet pour vérifier s’il y aurait 

des toilettes publiques en service.  Ce n’était pas facile car il ne fallait pas être timide, se présenter et parler 

correctement pour bien être compris. Il ne fallait pas faire d’erreur surtout. En plus, si la personne rappelait l’école, 

elle demandait à parler à l’élève et non à la maitresse. Nous avons lu et renvoyé des devis, préparé des chèques pour 

la maitresse qui n’avait plus qu’à les signer. 

Nous nous sommes beaucoup entrainés à vélo pour bien le maitriser et aussi pour acquérir de l’endurance. 

Une semaine avant de partir, la maitresse a récupéré le matériel de camping et nous avons appris à monter et 

démonter seuls les toiles de tente. 

C’est nous qui avons aussi composé notre trousseau, ce qu’il nous faudrait dans la valise durant ces 5 jours. 

Nous avons fait tout cela très sérieusement ! 

Liam et Nathan 

Le lundi : 

Nous, les douze élèves de la classe de CM2 de Courcoury et les six 

adultes accompagnateurs, sommes partis de Courcoury sous les 

encouragements des parents et du journaliste de Sud-Ouest. L’un des 

adultes conduisait le fourgon que le papa d’Irène avait prêté pour 

transporter les affaires de camping et nos valises. Il y avait aussi 3 

vélos de remplacement au cas où nous aurions un souci technique. 

On a fait 40 km en une matinée. Nous avons mangé notre pique-

nique au parc de Pont-L'abbé d'Arnoult puis on a fait le parcours 

Terra Aventura de la commune par petits groupes. La maitresse nous 

a acheté des glaces pour le goûter. Ensuite, nous avons installé les 

tentes tout seuls le long du terrain de football et nous sommes partis diner au restaurant le 

Grain de sel vélo. Les assiettes étaient très bien présentées et tout était délicieux. Le chou était énorme. De retour, 

nous avons pris nos douches et fait quelques jeux avant de nous coucher.  

Angèle et Louise 

 

 



 

 

39 

Le mardi : 

Nous avons plié les tentes pour aller prendre le petit déjeuner au Grain 

de Sel, une grande table nous attendait avec des céréales, des œufs 

brouillés, de la charcuterie et de la viennoiserie, une salade de fruits. 

C’était incroyable et délicieux. Nous sommes partis le ventre bien plein 

pour pédaler.  Nous avons fait 8 km pour aller à l'Abbaye de Trizay, 

c’était très facile et nous avons fait à nouveau 8 km pour prendre le 

gouter avant d’emprunter le pont transbordeur pour aller au camping de 

Rochefort. Nous avons fait un atelier enluminure : notre initiale avec 

des pigments naturels, comme les moines avant, et nous avons décoré 

le reste. L’après-midi, nous avons travaillé sur l’architecture du site et tracé des formes géométriques avec 

des cordes. Notre déjeuner était un pique-nique préparé par le Grain de Sel.  Au camping de Rochefort, 

nous avons mis les tentes, on a joué un peu, nous sommes allés manger à l'auberge de jeunesse à vélo, 

puis nous sommes rentrés faire un loup garou (c’est un jeu que nous aimons beaucoup) et nous sommes 

allés nous coucher.  

Journée bien remplie. 

   

Léo et Ian-Arthur 

Le mercredi : 

Une fois levés, nous avons pris nos vélos pour aller déjeuner à 

l’auberge de jeunesse puis nous sommes allés à l'Acro-mât qui était 

privatisé pour nous. Nous avons roulé sur la Flow Vélo à chaque fois.  

On nous a équipés d'un baudrier puis nous sommes montés sur le 

bateau (mais il n'était pas sur l'eau), puis nous avons commencé à 

grimper. Il y avait trois niveaux : le niveau 1 n’était pas du tout haut, 

le niveau 3 était impressionnant et très haut et à la fin, nous avons 

sauté dans le vide, à 30 mètres de haut, accrochés par un câble. Il y 

avait des gens qui nous regardaient et nous applaudissaient. Nous 

sommes retournés à l’auberge de jeunesse pour y déjeuner avant de 

repartir, toujours à vélo, vers la Corderie Royale. Un guide nous a 

fait visiter le site et nous a montré comment faire des nœuds marins 

de différentes sortes.  Chacun de nous a créé un tableau personnel. De retour au camping, nous avons dû dire au 

revoir à Ophélie qui était malade et lui avons fait la Ola lorsqu’elle est partie (mais elle est revenue le jeudi soir !).  

Nous avons joué puis nous sommes retournés diner à l’auberge avant de nous coucher.  
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Paul et Thomas 

Le jeudi : 

La maitresse a dû nous réveiller car nous dormions encore (les autres matins, nous nous levions avec le soleil). 

Nous avons rangé tout le matériel sans faire de bruit pour ne pas réveiller les emplacements voisins. Nous sommes 

allés visiter le Musée des Métiers d’Autrefois. Le guide nous a tout très bien expliqué. L’invention du plastique a 

révolutionné beaucoup de choses, comme la brosse à dents qui était en bois avant. Dans la classe, nous nous sommes 

assis à des pupitres et avons écrit un texte à la plume et avec l’encrier.  

 

 

 
C’était dur. A Tonnay-Charente, nous avons quasiment tous réussi à monter la grosse côte qui permet d’accéder au 

pont suspendu, nous étions très fiers de nous et les adultes aussi ! Nous avons ensuite gagné St Hippolyte pour y 

pique-niquer et roulé jusqu’à Plassay, la route était longue (comme celle du lundi) et il y avait des toboggans (des 

côtes suivies de descentes, puis à nouveau des côtes). Sur la route, Louise est tombée et elle n’a pas pu remonter 

jusqu’au lendemain car son casque s’est fendu. On a bien compris à quel point le casque est important à vélo ! Nous 

sommes allés à la carrière de la SECTP qui extrait du calcaire. Du haut du promontoire, c’était très impressionnant. 

Nous sommes montés tous ensemble sur la balance des camions puis dans le godet d’un énorme chargeur. 

Impressionnant encore ! Monsieur Lefort nous a offert des gobelets et des crayons et une affiche expliquant le 

fonctionnement de la carrière. Nous allions ainsi pouvoir comparer avec l’extraction au XIXème siècle vendredi. 

Au camping de Le Mung, nous avons encore installé les tentes … et expliqué à la petite fille des propriétaires qui 

faisait du vélo sans casque que c’était dangereux. Sa maman nous a remerciés le soir car, grâce à nous, elle porte 

son casque désormais. Nous avons mangé le repas commandé par Mattéo : steak frites et glaces ! Après, nous avons 

fêté l’anniversaire de Liam et fait une boum. C’était trop bien ! La maitresse nous a même offert à chacun une 

médaille de participation et réussite à ce séjour. 

Corentin et Mattéo 
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Le vendredi : 

Nous avons plié les tentes pour la dernière fois (enfin presque car lundi matin, nous les avons 

dépliées à nouveau pour les nettoyer avant de les redonner à la CDA). Le petit déjeuner était encore 

trop bon. A vélo, nous sommes allés à la Pierre de Crazannes. Nous avons sculpté chacun un bas-

relief en forme d’animal puis nous avons visité le site : comment on extrayait le calcaire il y a 100 

ans. Comme on avait vu la carrière moderne la veille, c’était très impressionnant car on a pu 

comparer. Nous avons dû porter des casques de chantier pour nous protéger de chutes éventuelles.  
 

Ensuite, nous sommes allés visiter le Sentier des Pierres Levées. Cela ressemblait à Stonehenge que nous avions 

étudié en anglais. Chacun de nous a choisi la sculpture qu’il préférait et nous l’avons dessinée. C’était l’heure 

finalement de reprendre la route vers Courcoury. Nous avons fait 29 kilomètres. Louise était contente de rouler car 

quelqu’un lui avait apporté un nouveau casque. Certains étaient fatigués à l’école mais d’autres ont voulu rentrer 

chez eux à vélo !  

 

En tout, nous avons parcouru plus de 140 kilomètres en nous débrouillant tout seuls sur les campings. Nous sommes 

très fiers de nous et avons gagné en confiance en nous.                                                             Irène et Lou-Naëlle 
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L’accueil périscolaire à Courcoury : « les Renardeaux » 

C’est une année qui fut bien remplie en projets. Entre les Jeux Olympiques et l’écologie. 

Nous avons recréé avec les enfants les anneaux olympiques pour qu’ils puissent visualiser que chaque 
couleur correspond à un continent et voir ce qu’on trouve sur chacun de ces 5 continents. 

Comme le soleil s’est fait désirer nous avons fait rentrer un peu de nature dans l’accueil en créant un 
décor de verdure avec des scarabées, papillons, caméléons et libellules. 

Puis, quand la pluie a cessé nous nous sommes occupés de l’extérieur de l’accueil. Les enfants ont adoré 
planter, semer arroser (fraisiers, menthe, radis, fleurs, plantes grasses…) et décorer. Ils ont peint sur le 
mur et créé des animaux en bois et en galets. 

Il y a eu un atelier perles durant lequel les enfants ont fabriqué des personnages, fleurs... 

Il y a eu aussi un atelier boxe avec un intervenant. Ces 2 ateliers ont rencontré un vif succès les enfants 
ont adoré. 

Nous avons encore 2 projets en cours : 

• Celui de la fresque que nous avons commencé sur le mur de l’école et que nous espérons finir 
avant les grandes vacances. 

• Et celui de notre gouter sportif que nous organisons pour clôturer cette fin d’année, auquel nous 
invitons tous les parents et enfants de l’accueil à participer. En espérant que le soleil soit au 
rendez-vous. 

Nous vous souhaitons tous de très belles vacances. 

Nelly et Sandrine 

L’équipe d’animation 
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ANNUAIRE DES ASSOCIATIONS 
 

ACCA  

Président : Frédéric DROUILLARD      06 81 71 65 46 

 

AMICALE DES LECTEURS DE LA BIBLIOTHÈQUE 

Présidente : Monique LUNG       06 34 05 54 61 

 

COMITE DE JUMELAGE  

Présidente : Françoise BARBAUD      06 76 84 19 16 

 

COORDINATION TÉLÉTHON DE CHARENTE-MARITIME  

Maison de la Seugne : Mme Catherine QUEILLE    06 81 82 67 19 

 

CORCOSSE AMITIÉ  

Présidente : Françoise RAMBAUD                06 66 99 84 79 

 

COUR’OIE  

Président : Alain BOISSINOT       06 24 30 68 08 

 

CUISINES ET PARTAGES 

Président : Jérôme MOREL       06 01 00 42 31 

 

DÉLÉGATION DE L’AFM DE CHARENTE-MARITIME 

Déléguée : Claudine DARANLOT      05 46 96 90 37 

06 62 80 51 39 

  

PARENTS D’ELEVES COURCOURY / LES GONDS  

Présidente : Lindsey PREVEAU      06 50 67 05 75  

 

PIBOLE SAINTONGEAISE  

Président : Jonathan GELICUS       06 33 13 71 58 

 

SOCIÉTÉ DES FÊTES  

Président : Gaël CAPPELLE       07 57 45 56 75 
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CLIN D’ŒIL DES ASSOCIATIONS 

 

C’est avec plaisir que chaque semestre, nous vous retrouvons afin de faire le 

point sur nos activités, passées et à venir. Nous allons donc commencer par celles 

passées. 

- Le 6 avril, nous avons eu le plaisir de vous emmener visiter l’Espagne, toujours un voyage sous le 
signe de la bonne humeur. 

- Le 13 avril a eu lieu notre premier concours de belote de l’année, les joueurs s’en sont donné à 
cœur joie. 

- Le 1er Mai, cela a été le tour de notre célèbre brin d’Aillet, et malgré le mauvais temps, la gaité a 
été au rendez-vous. 

- Le 8 juin, a vu se profiler notre 2ème voyage en Espagne. 
- Le 15 juin, les habitués et bien d’autres, se sont retrouvés ravis, pour notre Moules-Frites habituel, 

un très beau moment de partage. 

Nous sommes à cet instant dans l’incapacité de vous informer sur l’endroit exact où vont se dérouler les 
Jeux inter-villages, ils auront lieu le 6 juillet à Montils. 

Passons à présent à nos évènements à venir. 

- Le 7 septembre, aura lieu notre 3ème voyage de l’année, venez nombreux découvrir ce joli pays ! 
- Le 19 octobre, ce sera le tour de notre second concours de belote, et les cartes vont tourner ! 
- Le 22 novembre, une nouveauté !! Soirée Beaujolais, venez goûter le vin nouveau autour de 

planches garnies à partager, soirée sympa !!! 
- Le 30 novembre, nous irons visiter l’Espagne pour la dernière fois de l’année. 

 

Nous vous rappelons que la Société des Fêtes loue de la vaisselle lors de vos locations de la Salle des 
Fêtes, ainsi que le lave-vaisselle qui s’y trouve. Pour tous renseignements, contactez le 06 26 02 85 58, 
nous serons là pour vous répondre. 

Notre association a pour but de vous divertir tout au long de 
l’année. Pour pouvoir le faire, il faut non seulement les membres 
de notre bureau, mais aussi tous les bénévoles qui ont la 
gentillesse de nous aider à vous satisfaire. Sans eux nous ne 
serions rien… Merci à tous ceux qui œuvrent à la réalisation de 
tous ces évènements, et merci à vous de partager ces instants à 
nos côtés. 

Nous vous souhaitons de passer de bonnes vacances, qu’elles 
vous apportent joies, repos et bien être… Nous sommes pressés 
de vous retrouver à la rentrée. A bientôt ! 

 

GAEL CAPPELLE, nouveau Président.  
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APECLG 

12 rue du Stade – 17100 Les Gonds 

Mail: ape.courcourylesgonds@gmail.com 

Facebook: ape courcoury les gonds 

Instagram : apeclg Les Gonds Courcoury 

Présidente Lindsey PREVEAU (06 50 67 05 75) 

 

L’Association des Parents d’Élèves de l’école intercommunale Courcoury - Les Gonds est une association 

loi 1901 dont est membre de droit toute personne ayant au moins un enfant scolarisé au sein du RPI 

Courcoury-Les Gonds et qui le souhaite. 

Chaque année, nous avons à cœur de proposer des évènements qui créent du lien et dont les bénéfices 

permettent de participer aux financements des sorties et activités scolaires proposées à nos enfants. 

 

L’APECLG a tenu son Assemblée Générale pour l’année scolaire 2022/2023, Jeudi 28 septembre 2023 à 

18h30 dans la Salle des Associations à Courcoury. 

Le Conseil d’Administration composé de 13 parents, a élu son Bureau pour l’année 2023/2024 

 

Présidente : Mme Lindsey PREVEAU (CE1) 

Vice-Présidente : Mme Kristel QUÉRÉ (CM1) 

Trésorière : Mme Clémence BARLOY (CM1 et PSM) 

Trésorière adjointe : Mme Gaëlle JOUBERT (CM1) 

Secrétaire : Mme Amélie KIEFFER (CE1) 

Secrétaire adjointe : Mme Emilie REGNIER (CE1 et PSM) 

Secrétaire adjointe : Mme Claire BRUNAUD (CE2 et PSM) 

 

Bien que le résultat de l’exercice 2022/2023 soit de -118,17€ (ce qui s’explique par l’achat des gobelets 

réutilisables, des petits lots pour la kermesse, le repas moules/frites annulé, la hausse des prix/tarifs.), nous 

avons assez de trésorerie pour démarrer l’année. 

Grâce aux bénéfices de l’année 2021/2022, nous avons pu donner aux écoles, tous projets confondus, la 

somme de 5193,75 €. 

Les manifestations 2022/2023 (Le Marché de Noël, La Vente de chocolats, Le Bal Costumé, L’Après- 

midi jeux, La Vente de torchons, la Tombola, La Kermesse) nous ont permis de faire un joli bénéfice de 

4786,93€. 

Nous avons d’ores et déjà pu mettre en place plusieurs manifestations depuis la rentrée scolaire 2023-

2024 :  

- l’après-midi jeux Oika-Oika qui permet aux petits et aux grands de passer une après-midi détente et 

s’amuser. Les fonds récoltés le sont sous forme de points afin que les institutrices puissent acheter du 

matériel/jeux à l’attention des enfants du RPI. 

mailto:ape.courcourylesgonds@gmail.com


 

 
47 

- La participation au marché de Noël, le dimanche 26 novembre 2023, s’est parfaitement déroulé, sous 

le signe d’un nouveau plat… la Tartiflette apprécié par tous. Nous étions en rupture. Nous remercions 

la mairie de Courcoury de nous inclure dans cette manifestation.  

- Parallèlement à cela nous avons organisé des ventes de chocolat Monbana et de Miel les Apiers 

d’Aliénor, au moment des fêtes de fin d’année. 

- Le bal costumé a également battu son plein au 

mois de février, grâce à une superbe animation de 

Patrick Tabu que nous remercions 

chaleureusement. 

 

 

 

- A l’heure où nous vous écrivons cet article, une vente de madeleines Bijou est en cours.  

- La kermesse de fin d’année a eu lieu le vendredi 14 juin dans les jardins de la salle associative de Les 

Gonds.  

Un grand merci à tous pour vos participations passées et futures. 

« Nos manifestations ne sont pas réservées seulement aux parents d’élèves, au contraire vous êtes tous les 

bienvenus. Plus il y aura de monde lors des événements organisés par l’APE, plus les enfants des deux 

villages pourront faire des sorties et des activités intéressantes et nouvelles ! » 

A très bientôt… 

L’équipe de l’APE ! 

        Au nom de l’équipe de l’APE 

        Lindsey PREVEAU (Présidente) 
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Association Loi 1901 créée en 1973 (groupe folklorique membre de la FAFN – fédération nationale) 

Son siège social : COURCOURY (17100) – Emblème « ine pibole » (= coccinelle en patois) 

Ses membres : Hommes, femmes, enfants de Courcoury et ses environs 
 

 

 

 

RETROSPECTIVE SUR LE PREMIER SEMESTRE 2024 
 

Animation en costumes au Logis de Montignac 
FONTCOUVERTE 

 

 
Début 

2024 

 
 

Qui est 

sérieux  

et doit 

montrer 

l’exemple 

déjà ? 

 

 

Détente et déguisements pour le Noël du groupe  

 
Animation aux Petites Sœurs des Pauvres à  SAINTES 

 

« Aux âmes 
bien nées, 
la valeur 

n’attend 
point le 

nombre des 
années » 

 

Même pas 

une année 

M.Corneille ! 

 

1ère sortie costumée pour la plus jeune

 
 

ATELIER SAVOIR FAIRE : 

 

Un peu de travail en 

interne avec le tuyautage 

de nos bonnets féminins. 
 

Chaque bonnet est lavé, 

blanchi, voire reprisé, 

amidonné et séché (le tissu 

devient « cartonné ») puis on 

donne une forme à cette 

coiffe qui tient sans 

armature, en repassant à 

plat le fond et les pans. 

  
 

On finit par un le repassage 

avec un fer à 2 broches 

chauffées à la flamme pour 

« gaufrer » les volants qui 

encadrent le visage : c’est ce 

que l’on appelle tuyauter. 

Un savoir faire que l’on ne souhaite pas 

perdre et donc transmettre  
(ex. ci-contre Armelle  qui montre le bon 

geste à Victoire) 
 

Ci-dessous les bonnets portés 

 
 

PS : il faut compter en moyenne 5 h par bonnet 
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Sortie du Gouffre de PROUMEYSSAC 

 
------------ 

PARC DU BOURNAT = un saut dans les 

années 1900 (les Pibolons n’étaient pas 

perdus !) 
 

 

PRINTEMPS 

2024 
 

Week-end en mai 

50e anniversaire : les 

Pibolons en Dordogne 

avec notamment 

Parc du Bournat (Le 

Bugue), Gouffre de 

Proumeyssac et retour 

par la Charente avec 

chasse au trésor au 

Château de Villebois La 

Valette   
 

 
 

 

 
 

Château de Villebois la Valette : qui a 

enlevé le boulanger détenteur de la 
recette de l’authentique 

« *cornuelle » ? 

 

On ne dira rien, il faut y aller… 
 

*gâteau traditionnel des Rameaux qui se mange chez 

nous 
 

 
 

Participation à la nuit des musées à SAINTES : 
défilé de mode à travers les siècles au Musée 
Dupuy Mestreau  

 

Retour en 

Saintonge : 

 

 

 
 

Anniversaire de mariage  à Asnières la Giraud 
 

…et de nouvelles petites frimousses ! 

 

Infos pratiques :   
 

Présidence : Jonathan GELICUS   
Tél : 06 33 13 71 58  
jonathangelicus@wanadoo.fr 
Direction : Claire BOISSINOT  
Tél. : 05 46 91 04 74  

claire.boissinot@wanadoo.fr 
 

E-mail : lapibole17@laposte.net 

www.facebook.com/La-pibole-saintongeaise- 
 

Cotisation annuelle : 8.00 € (voir tarifs famille) 

Répétitions : salle R. Guillot (face Mairie) à COURCOURY  
- le vendredi soir  - 20 h 45 

 
 

 

Amis courcourois, peut-être aurons-nous le plaisir de vous croiser sur la flow vélo (cf. animations 

ponctuelles avec les autres associations courcouroises) ou bien à l’occasion de la randonnée sur Courcoury fin 

juillet ou bien encore à la Fête de l’Oie du 15 août…  
 

En tout cas, les Pibolons vous souhaitent un bel été ! 

mailto:jonathangelicus@wanadoo.fr
mailto:claire.boissinot@wanadoo.fr
mailto:lapibole17@laposte.net
http://www.facebook.com/La-pibole-saintongeaise-
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Repas Noël 2023 

Cette année plus de COVID, un nouvel événement est venu perturber cette journée attendue de tous. En 

effet un bon nombre de participants au repas n’habite pas à Courcoury et c’est en « tracto-bus » qu’ils ont 

dû effectuer la traversée dans le froid mais surtout dans la bonne humeur.  

 

 
 

Assemblée générale 2024 

Le bilan de l’année 2023 nous a été présenté par Christine notre nouvelle trésorière, suivi avec attention 

par de nombreux participants. Après les présentations réglementaires, nous nous sommes régalés de 

galettes des rois. 
 

 
 

Les jeudis du club 

Les 1er et 3 ème jeudis de chaque mois ce sont les après-midi récréatifs et gourmands où nous nous 

retrouvons pour jouer aux jeux de société, bavarder, rire, nous régaler de gourmandises. Chaque mois 

c’est aussi l’occasion de fêter les anniversaires et aussi la Chandeleur et le Mardi Gras en dégustant crêpes 

et merveilles réalisées par les bénévoles du club. Merci à elles. 
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Les repas du club 

Le 16 mai tous avaient rendez-vous pour le repas de printemps préparé par notre joyeuse équipe de 

bénévoles. Après avoir dégusté un délicieux repas, l’après-midi se prolonge comme à l’habitude par de 

nombreuses parties de jeux divers. 

 
 

Les randos du vendredi 

Incontournable activité du club, les randos du vendredi matin sur les petits sentiers des environs, sans 

oublier la cueillette du muguet. Des petits moments de convivialité pour les anniversaires du mois autour 

d’un apéritif festif, des randos caritatives pour soutenir l’association Etoil’Clown. 
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Les travaux manuels 

Beaucoup d’activités pour les lundis de travaux manuels. Plusieurs objectifs, réaliser des objets sur le 

thème de l’Oie qui seront à vendre pour le 15 Août et comme l’an dernier participer à la Fête de l’Oie 

avec la création d’un nouveau char, et la rénovation d’un ancien char avec la réalisation de fleurs 

nouvelles. La structure de notre char a été réalisée avec beaucoup de talent par l’équipe masculine. Pour 

l’équipe féminine ce sont environ 6000 fleurs en papier crépon qui sont à réaliser et ensuite à coller.  Et 

bien évidemment, chaque journée se termine par un délicieux goûter !!!  

 

 
Rendez-vous pour le 15 Août. 

 

Les 40 ans du club « Corcosse Amitié » 

Dimanche 2 juin, une petite cérémonie a réuni les adhérents du club, les anciennes présidentes pour 

célébrer la création du club « Corcosse Amitié » qui a su grâce aux différents présidentes et présidents 

traverser toutes ces années pour permettre de maintenir dans notre milieu rural un esprit de solidarité, de 

convivialité et surtout d’amitié.  Merci aux personnes invitées qui nous ont fait le plaisir d’y assister. 

Merci aussi à tous les bénévoles qui donnent beaucoup de leur temps pour faire vivre notre association. 

Merci à la municipalité pour les fleurs offertes aux présidentes présentes, façon de confirmer l’intérêt 

porté à notre association. Nous avons clôturé la cérémonie autour d’un repas gourmand préparé par 

l’Amaryllis. 
 

 
 

Être unis et solidaires, le club Corcosse Amitié propose à tous ses adhérents des activités multiples 

destinées à permettre le maintien du lien social en milieu rural. 

Nous proposons, les randos du vendredi, parcours de 4 et 8 km adaptés à tous, il n’y a pas de groupe de 

niveau seulement un groupe de marcheurs. Tous les 15 jours le lundi, les après-midi travaux manuels 

destinés à la réalisation de divers objets. Tous les 15 jours le jeudi ce sont les après-midi rencontre et jeux. 

Au cours de l’année nous proposons des sorties ponctuelles, des repas, des pique-niques etc.…….  

 

 

Venez nous rejoindre. Contact : Françoise RAMBAUD 

0666998479 - frambaud07@gmail.com 
 

mailto:frambaud07@gmail.com
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EH BEN ASTEUR 

Armand, ol é ine année bissestile, coume disait Goulebenèze. Ine année de reun. O mouille, o fait fret, la 

bique a pas rempli, la treue maigrit, tourne en rond dans son pare, veut pus mangher ses patates. 

Le marais désempie pas, les frênes et les oumias chaillant dans l’ève, les écrevisses 

s’creyant en Louisiane, a courant sus les routes. O manque les caïmans pour bouffer 

les ragondins…Mais o va v’ni,.La pianète s’ réchauffe, la terre tourne pas rond. Les 

esquimaux s’rant en maillot d’bain sus la banquise. Jhe cultiv’rons des carottes et 

des pois chiches pour l’couscous, jhe ramass’rons des cagouilles grousses coume 

des potirons. 

Eughène, j’voyons qu’t’as des idées nègues. Est-ou qu’t’as vieilli d’un seul cot. Prends 

dont ta taupette de cougnat peur t’r’monter le chieur sans qu’ta beurghoise zou voye 

quand a va saquer dans les bâlins, o va éloiser et t’foute dans la v’nelle dau lit. Dis reun 

o va l’énerver. 

Mais o va s’arrangher, les angueuilles vont grossir. Jhe’les’f’rons griller sus la braise 

du fougher. Les gueurnouilles allant groussir, a z’aurant des cuisses grousses coume 

des jh’ambons d’vingt cinq lives…A Courcoury, jhe’mourrons pas d’faim ; chette belle 

commune où les oies avant fait noute renommée et la veugne son nectar. Qu’la tête 

nous viroune, l’pineau dans l’garguena. Son v’lours vous emmène au paradis au mitant 

des étoiles et vous fait rêver aux jh’olies chrétiennes qui vous bisant sus la goule. 

Passant dans l’bourg, les enfants de l’école braillant dans la cour, o vous doune de l’espoir pour l’aveni, 

dans la douceur de noute Saintonge où la Sévigne et la Charente coulant dans ses prairies verdoyantes 

qui voient planer cigognes et passereaux. Le chant du gueurlet annonce la fête du 15 Août à Courcoury, 

jh’serons benèzes. 

Mes bons émits, tenez bon ; jh’s’rons là pour vous raconter des bavasseries. 

A bientôt mes émis qu’la vie vous soit douce. 

A la r’voyure 

Voute sarviteur qui vous aime bien, Pierre ROUILLE. 

L’HUMOUR EST DANS LE PRÉ 

 

  

Drame de l 'alcoolisme à Courcoury  !  

il était une bergère, hic 

!! héron héron , petit 

patapon, hic!!!  

il est des nôôôôôtres 

!!!!
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COMMERÇANTS ET ARTISANS 

Services Financiers et Immobilier : 
• Rachat de crédits Karine Taboné, rue Pierre Schoeffer Courcoury, 0671354772 

• Diagnostics Immobiliers Diag Perfect, 0625786739 

• Conseillère en immobilier indépendante, Marie Touret, 0661092588  

• Charente-Maritime House Service (conciergerie), Tanja Gruber, 0658276134 

Animaux : 
• Alerte SOS Frelons Mazeau Rémi, rue des Guillots Chermignac, 0632813308 

• Récupération d’essaim M.& Mme GIRARD, chemin Beau Chaniers, 0608820049 

Informatique : 
• Assistoclic, Laurent Spaggiari, impasse du grillon Courcoury, 0667636765 

Gîtes, Chambres d’Hôtes et locations saisonnières : 
• Gîte Seugnet Christian & Marie-Brigitte, chemin de la Fornette Courcoury, 0546911597 

• Gîte Les Volets en tuile, Chemin du barrage Courcoury, 0778845633 

• Gîtes « Chez Brette » et « Les Marronniers », rue de Corcosse Courcoury, 0686816976 

• Meublé de tourisme 3 *** Les vieux murs Courcoury, 0604415906 

• Chambres d’Hôtes « Les Herbes Folles », https ;//herbes-folles.com/ 

Restaurants, Traiteurs et Caves : 
• Restaurant-Traiteur l’Amaryllis rue de la liberté Courcoury, 0546740991 

• Traiteur Anne est dans la cuisine, 0764728137 

• Cave Grains di Vins, rue champagne St Georges St Georges des Côteaux, 0546919250  

Artisans pour la maison : 
• Chaudronnerie Serrurerie Tuyauterie CST Métal, rue des gros bonnets Courcoury 0710589824 

• Plomberie (installation et dépannage), Couverture, Zinguerie, Menuiserie ébéniste 

• Lacoste David, rue des mouettes Courcoury, 0660368444 

• Plomberie -Sanitaire – Chauffage – Zinguerie - Solaire – Isolation des combles – traitement des eaux et 
Energies renouvelables, Lalut-Duret SARL, 0546955172 

• Peinture – Décoratrice Sylvie Chaubenit, rue de la liberté Courcoury, 0607471162 

Entretien et Produits pour la maison : 
• Produits d'entretien maison naturels et bio : H2O at Home, Cidjy Gervais, 0679205515 

• Vide Maison – Entretien Jardin – Restauration meubles, véhicules anciens & création et Brocantes :  
Association La Cagouille Saintongeaise de Chaniers, 0685534375 

• DIM Récupérations 17 Tout véhicules / Tout Métaux, 0618249856 

• Rénovation Sièges et vêtements retouches, Claudine Couture, chemin du barrage Courcoury, 
0611635573 

• Elagage, Entretien parcs et jardins Arbo-Tech 17, Benoit Autant, 0684464997 

Coiffeur :  
• Coiff’Elixir, rue Pierre Schoeffer Courcoury, 0546904233 

Transports :  
• Taxi Dilet J., Chaniers, 0607850620 

Fleuriste & Créations : 
• Lilas et Zinc, Sacha K. 0695762533 

Photos : 
• Tempaw Photographie (Portrait – Famille – Animaux de compagnie, …), 0670585728 

Médical et Paramédical : 
• Institut de Naturopathie : C. Paviot, rue du Maine Courcoury, 0624387386 

• Cabinet de Psychologie : Sandra Leroy (Psychologue), rue des gros bonnets Courcoury, 0546746827 

• Psychothérapeute – Superviseur - Formatrice en RH & communication : Christine Philippe impasse des 
fleurs Courcoury, 0680351127 

• Kinésiologue Quantique A&H : Soraya Mouchelet, route de Corcosse Courcoury 0638496626 

Divers :  
• Permanence téléphonique : Linea Direct, route de Corcosse Courcoury, 0546913381 

• Cours Guitare et Basse, Courcoury 0546925182 

• Speedy, cours du Maréchal Leclerc Saintes, 0546925301  
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ST SEVER DE SAINTONGE : 
  

• Repas « Sardinade + Feu d’artifice + Bal gratuit » le 13 juillet organisé par le Comité des fêtes 

• Les échappées rurales le 09 août organisé par la commune et la CDA 

• Nettoyons la nature le 14 septembre organisé par la Commune 

• Repas « Moules – frites » le 28 septembre organisé par le Comité des fêtes 

• Bourse à l’enfance le 20 octobre organisé par le Comité des fêtes 

• Le Marché de Noël le 1er décembre organisé par la Commune 

• Le Téléthon le 07 décembre organisé par la Commune et les associations communales 



 

 

 


